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Moraes manda PF 
ouvir Bolsonaro e 
Eduardo em até 
10 dias

Trump diz que 
Putin enlouqueceu 
após ataque 
contra a Ucrânia

Programa estadual reduziu tempo médio de espera, de 100 para 19 dias, em 12 em procedimentos agendados no Sisreg

AMEAÇAS AO STF

“FICOU LOUCO”

PIB deve crescer 
mais de 1% no 1º 
trimestre, apesar de 
juros; dado sai na 
sexta-feira

Ancelotti anuncia 
primeira convocação 
da Seleção brasileira 
sem Neymar 

Morre compositor e 
sambista Paulo Onça
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Treinador italiano foi apresentado e concedeu 
entrevista coletiva nesta segunda-feira (26)

Governador Wilson Lima destaca quase 20 mil 
consultas oferecidas no primeiro mês da Telessaúde

Saúde AM Digital

Parlamentar licenciado está 
autorizado a se manifestar por 
escrito por estar nos Estados Unidos
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Dylan Holanda ven-
ceu na categoria F4 
Sprinter com o tempo 
15min45s434

O Amazonas voltou ao 
lugar mais alto do 
pódio no cenário na-
cional do kartismo, 

o piloto amazonense Dylan 
Holanda, que conta com o 
apoio do Governo do Ama-
zonas, conquistou o título da 
categoria F4 Sprinter na 4ª 
Edição do Campeonato Norte 
Brasileiro de Kart, realizado no 
último sábado (24/05), no Kart 
Clube Paragominas, no Pará. 
A competição teve supervisão 
da Confederação Brasileira de 
Automobilismo (CBA) e reu-
niu os principais talentos da 
modalidade da região.

“Essa conquista é o reflexo 
do talento amazonense re-
conhecido nacionalmente e 
da política de valorização do 
esporte que o Governo do 
Amazonas tem colocado em 
prática. Nosso compromisso 
é garantir que jovens como 
ele tenham as condições ne-
cessárias para competir de 
igual para igual em qualquer 

Piloto amazonense Dylan Holanda

Últimas
Promessa amazonense conquista 
título do Norte Brasileiro de Kart 

lugar do Brasil. Apoiar o es-
porte é investir em sonhos que 
se transformam em títulos”, 
disse o secretário de Estado 
do Desporto e Lazer (Sedel), 

Jorge Oliveira.
A categoria F4 Sprinter con-

tou com o maior grid da 
competição, com 20 pilotos 
no total. Dylan mostrou con-

sistência ao longo de toda 
a disputa, e na grande final 
completou as 18 voltas com 
o tempo de 15min45s434, su-
perando os adversários Mar-

cos Henrique e Ruan Pinzetta, 
segundo e terceiro colocados, 
respectivamente.

“Está sendo muito bom 
trazer um orgulho para as 
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pessoas do Amazonas, as 
pessoas que praticam o Kart 
aqui. É uma emoção muito 
grande ter conquistado esse 
título, é o meu primeiro fora 
de Manaus e é maravilhoso 
tudo que está acontecendo. É 
uma responsabilidade muito 
grande estar levando o nome 
do nosso estado nos campe-
onatos, Brasil afora”, exaltou 
a jovem promessa do auto-
mobilismo, Dylan Holanda.

A conquista representa um 
marco histórico, o Amazo-
nas não subia ao pódio em 
uma competição oficial de 
kartismo nacional desde os 
tempos do piloto Antonio 
Pizzonia, que correu na Fór-
mula 1, evidenciando o po-
tencial de Dylan como uma 
das grandes promessas da 
modalidade no Brasil.

O evento em Paragomi-
nas foi supervisionado pela 
CBA e celebrou 12 novos 
campeões em diferentes ca-
tegorias. Com o título do 
Norte Brasileiro, Dylan segue 
sua preparação para o Cam-
peonato Brasileiro de Kart, 
que acontece em setembro, 
no kartódromo Beto Carrero, 
em Penha-SC, onde buscará 
consolidar ainda mais sua 
trajetória no automobilismo.
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A saúde da mulher é uma pauta constante no mandato parlamentar do deputado estadual 
Roberto Cidade (UB), presidente da Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam). Nesta 
quarta-feira (28/5), dois marcos importantes reforçam essa agenda: o Dia Internacional 
de Luta pela Saúde da Mulher e o Dia Nacional de Redução da Mortalidade Materna. 
Para destacar a importância dessas datas, o deputado-presidente chama a atenção para 
leis de sua autoria que buscam fortalecer a saúde feminina.

Destaque De olho

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) teve um quadro de vertigem nesta segunda-
-feira (26) e foi diagnosticado com labirintite, segundo boletim médico do Hospital 
Sírio-Libanês.

Lula realizou exames de imagem e de sangue na unidade do hospital em Brasília. Todos 
estavam dentro da normalidade.

Editorial

O ex-presidente Jair Bolso-
naro reúne representantes de 
big techs em evento do PL na 
sexta-feira (30) em Fortaleza.

Oficialmente chamado de 
“Seminário Nacional de Co-
municação do PL”, o evento 
vai marcar a volta das viagens 
de Bolsonaro pelo país após 
a mais recente cirurgia.

O objetivo também é apre-
sentar, segundo o próprio PL, 
uma “programação intensa 
voltada ao fortalecimento da 
comunicação política de direi-
ta no Brasil”.

Segundo o partido, repre-
sentantes das big techs Goo-
gle e Meta (dona do Facebook, 
Instagram e WhatsApp) vão 
ajudar a debater comunicação 
digital, área na qual a direita 
brasileira consegue superar 
com folga em engajamento 
a esquerda.

O evento terá, por exem-
plo, uma “Cabine de Inteligên-
cia Artificial”, que oferecerá 
treinamento individualizado 
e gratuito sobre o uso de 
ferramentas de Inteligência 
Artificial aplicadas à comu-

nicação digital, produção de 
conteúdo, análise de dados e 
gestão de redes sociais.

“A iniciativa pretende apro-
ximar os participantes das 
tecnologias que vêm trans-
formando o cenário da co-
municação política e ofere-
cer uma experiência prática e 
imersiva”, afirma o PL em nota.

O evento ocorre no mo-
mento em que se amplia a 
tensão do bolsonarismo com 
o Judiciário, que abriu nesta 
segunda-feira (26) um inqué-
rito para investigar a atuação 

do deputado federal Eduardo 
Bolsonaro (PL-SP) contra o STF 
junto ao governo dos Estados 
Unidos.

Também ocorre em um mo-
mento em que o Palácio do 
Planalto finaliza mais uma vez 
um novo projeto para regular 
as redes sociais. Em 2023, 
uma aliança entre o Planalto 
e o STF defendeu a aprovação 
de um projeto no Congresso, 
mas ele não foi pautado, pois 
não seria aprovado. Na oca-
sião, bolsonaristas e as big 
techs operaram contra sua 

aprovação.
Procurada, Meta disse que 

“treinamentos com partidos 
políticos com presença no 
Congresso Nacional são parte 
recorrente do nosso trabalho 
há muitos anos”.

“Oferecemos esses encon-
tros para capacitar suas equi-
pes sobre boas práticas em 
nossas plataformas”, conti-
nuou.

O Google também foi pro-
curado para a reportagem, 
mas até o momento não se 
manifestou.

Bolsonaro organiza encontro com big techs em evento do PL nesta semana
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Como celebrar a indústria se a política pública sustenta a ineficiência?
Neste 25 de maio, quan-

do o Brasil celebra o Dia da 
Indústria, um alerta parte do 
coração da Amazônia: como 
homenagear a força produtiva 
nacional se a política industrial 
ainda penaliza quem inova, 
emprega e protege o meio 
ambiente? A data, que deveria 
ser um símbolo de orgulho e 
compromisso com o futuro do 
país, expõe uma das maiores 
contradições da política eco-
nômica brasileira.

Enquanto o mundo investe 
em competitividade e eficiên-
cia energética, o setor de ar-
-condicionado da Zona Franca 
de Manaus (ZFM) — o segundo 
maior polo mundial de produ-
ção desses equipamentos — vive 
um processo de asfixia provo-
cado por uma política industrial 
desatualizada e contraditória.

O monopólio que ameaça 
o progresso

A mais recente reunião do 
Conselho de Administração 
da Suframa (CAS) jogou luz 
sobre uma distorção que atra-
vanca um dos segmentos mais 
robustos da indústria amazô-
nica: a exigência de adquirir, 
obrigatoriamente, compres-
sores de um único fornece-
dor nacional, com tecnologia 
ultrapassada e capacidade de 
entrega insuficiente.

Essa regra, sustentada por 
um Processo Produtivo Básico 
(PPB) que já não dialoga com as 
realidades do mercado, trans-
formou-se num instrumento 
de reserva de mercado que 
sufoca a produção, inibe a 
inovação e ameaça mais de 
15 mil empregos diretos e 
indiretos.

Uma indústria refém do 
atraso

A situação é ainda mais pa-
radoxal quando se observa o 
impacto positivo que essa in-
dústria gera: investimentos su-
periores a R$ 9 bilhões na região 
Norte, cadeia produtiva legali-
zada, pagamento de impostos, 
compromisso socioambiental e 
geração de valor real para o país.

Empresas que se instalaram 
na Amazônia por acreditar em 
um modelo de desenvolvimen-
to sustentável — que combina 
floresta em pé, urbanização 
qualificada e indústria limpa — 
estão sendo punidas por cum-
prir a lei, por inovar e por gerar 
oportunidades.

O componente obrigatório, 
além de escasso, não atende às 
exigências mais avançadas de 
desempenho energético, o que 

dificulta o cumprimento de me-
tas ambientais e impede a ado-
ção de novas tecnologias. Em um 
mercado que deve atingir 6,5 
milhões de unidades produzidas 
em 2025, essa limitação não é 
apenas um problema técnico — é 
um entrave estratégico.

Quem se beneficia do atraso?
A pergunta que ecoa nos cor-

redores da indústria, nas entida-
des de classe e nas instituições 
públicas comprometidas com a 
modernização do Brasil é sim-
ples e direta: quem se beneficia 
da manutenção desse monopó-
lio improdutivo?

Certamente não é o con-
sumidor, que paga mais caro 
por produtos menos eficientes. 
Nem o trabalhador, que vê seu 
emprego ameaçado por gar-
galos artificiais. Tampouco é a 

floresta, cuja proteção depende 
de uma economia forte, formal 
e sustentável.

A Zona Franca de Manaus 
não é um privilégio: é um 
projeto de país

Um pacto entre Estado e so-
ciedade para desenvolver uma 
região estratégica sem repetir 
os erros da destruição ambien-
tal. A reserva de mercado impos-
ta ao setor de ar-condicionado 
representa o oposto desse pac-
to: um privilégio que bloqueia 
o progresso, desestimula in-
vestimentos e compromete a 
credibilidade nacional

Modernizar para proteger
Não se trata de negar a im-

portância do conteúdo local. Ao 
contrário: trata-se de exigir que 
ele seja qualificado, competiti-

vo e capaz de acompanhar as 
transformações globais.

A defesa de uma indústria 
inovadora e sustentável precisa 
andar de mãos dadas com o 
fim de proteções artificiais que 
travam o desenvolvimento.

Neste Dia da Indústria, o Bra-
sil tem a chance de fazer uma 
escolha histórica: permanecer 
preso à burocracia que protege 
a ineficiência ou abraçar um fu-
turo onde a indústria seja aliada 
da floresta, da tecnologia e da 
justiça social.

A Industria da Zona Franca 
de Manaus mostra, todos os 
dias, que é possível produzir 
com respeito ao meio ambiente, 
gerar emprego com dignidade 
e inovar com responsabilidade. 
Mas para seguir adiante, precisa 
de liberdade para competir, criar 
e liderar.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   

E POR FALAR EM SAUDADE…
Após uma pausa para falarmos 

das eleições em Portugal, reto-
mamos o tema da XIV Cimeira 
Brasil-Portugal. Acerca disso tra-
go mais algumas das conclusões 
desse encontro, quanto à saúde, 
defesa, justiça e segurança.

No campo da saúde, registra-
ram a revisão da Política Nacio-
nal de Regulação em Saúde; o 
diálogo e a cooperação entre a 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
e contrapartes portuguesas; e 

saudaram a assinatura do Me-
morando deEntendimento para 
a Cooperação nas Áreas da Pro-
moção da Alimentação Adequa-
da e Saudável, da Prevenção e 
Tratamento da Obesidade.

Na área da defesa, o fortaleci-
mento da cooperação bilateral no 
âmbito da Defesa, nomeadamen-
te por via do intenso intercâm-
bio de militares para capacitação 
e formação; a importância de 
aprofundar ainda mais a coo-

peração na indústria de defesa, 
nomeadamente nas áreas de es-
paço, ciberdefesa, aeronáutica, 
sistemas de vigilância e radares, 
veículos não tripulados e sistemas 
de navegação; e sublinharam a 
incorporação de tecnologias de 
Investigação e Desenvolvimento 
nacionais, propiciadoras da con-
solidação de um clusterestraté-
gico civil e militar.

Por fim, quanto à Justiça e 
Segurança, manifestaram preo-

cupação com o crescimento da 
criminalidade organizada trans-
nacional, fenômeno de escala 
global cujo enfretamento requer 
a intensificação da cooperação 
internacional, e afirmaram o 
compromisso comum de comba-
tê-la em todas as suas dimensões. 
Nesse sentido, congratularam-se 
pela assinatura do Acordo de

Cooperação no Domínio da In-
vestigação e Combate à Crimina-
lidade Organizada Transnacional 

e ao Terrorismo; e reiteraram o 
compromisso de dar continui-
dade à cooperação nas áreas da 
justiça e dos assuntos internos ao 
nível ibero-americano, no seio da 
CPLP e no âmbito da cooperação 
entre a América Latina e a União 
Europeia.

Tais decisões são, como ou-
tras aqui apresentadas em edi-
ções anteriores, a demonstração 
inequívoca da importãncia da 
histórica relação bilateral entre 

Portugal e Brasil, cujas relações 
diplomáticas completam 200 
anos em 2025.

Que sejam aprofundadas e 
expandidas.

Na próxima edição será finali-
zaremos a a discussão dos efeitos 
da XIV Cimeira (Cúpula) entre 
Brasil e Portugal.

Então, até lá e bem hajam pela 
vossa atenção. Estamos juntos, 
a bem dessas duas nações e de 
seus integrantes.

Professor Titular da Faculdade Nacional de Direito (UFRJ) Deputado luso-brasileiro na Assembleia da República – Portugal

Dr. Flávio Martins
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Cidades

Programa estadual re-
duziu tempo médio de 
espera, de 100 para 19 
dias, em 12 em proce-
dimentos agendados 
no Sisreg

O governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, 
apresentou nesta se-
gunda-feira (26/05) 

um balanço sobre os avanços 
alcançados com o programa 
Saúde AM Digital, no primeiro 
mês de funcionamento do ser-
viço. Desde o lançamento, em 
abril deste ano, foram disponi-
bilizadas 19,8 mil teleconsultas 
e telediagnósticos, contribuin-
do para a redução na fila de 
espera nas 12 especialidades 
com maior demanda no Sis-
tema de Regulação (Sisreg), 
algumas superiores a 25%.

“O Amazonas está fazendo 
uma virada para estabelecer 
a sua política de governança 
digital e inteligência artificial. 
Hoje, nós estamos apresen-
tando números que são muito 
significativos para o Governo 
do Estado e, principalmente, 
para a população, indicando 
que estamos no caminho cer-
to de reduzir filas, ampliando 
atendimento e dando mais 
tranquilidade para o pacien-
te, além de dar as condições 
para que ele possa fazer um 
trabalho de prevenção mais 
assertivo”, afirmou o gover-
nador Wilson Lima.

O governador apresentou o 
balanço acompanhado dos de-
putados Alessandra Campelo, 
João Luiz e Joana D’Arc; da pre-
sidente do Conselho Estadual 
de Saúde (CES-AM), Ana Cláu-
dia Martins; o coordenador do 
Núcleo de Defesa da Saúde da 
Defensoria Pública do Estado 

Governador do Amazonas, Wilson Lima

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima destaca quase 20 mil 
consultas oferecidas no primeiro mês da Telessaúde

Saúde AM Digital

(Nudesa/DPE), Arlindo Gon-
çalves; a secretária de Estado 
de Saúde, Nayara Maksoud; e 
o procurador-geral do Amazo-
nas, Giordano Bruno.

Com a Telessaúde, a espera 
por atendimento agendados 
no Sisreg, que antes chega-
va a 100 dias, caiu para até 
19 dias nas 12 especialidades 
oferecidas, conforme dados da 
Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-AM). No interior do 
estado, a disponibilidade de 
consultas e exames de forma 
remota é imediata em todos 
os 61 municípios. O acesso é 
via aplicativo do Saúde AM 
Digital ou por meio das telessa-
las estruturadas pelo Governo  
do Amazonas.

O Programa Saúde AM Di-
gital já implantou telessalas 
em oito unidades de saúde da 
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capital e em seis municípios do 
interior – Manacapuru, Barce-
los, Tefé, Manicoré, Humaitá e 
Tapauá, totalizando 28 telessa-
las até o momento. A meta é 
ampliar este quantitativo e al-
cançar todos os 61 municípios 
até agosto deste ano.

O programa também avança 
na estruturação física. Em Ma-
naus, 16 telessalas estão em 
operação e 80 profissionais fo-
ram capacitados para atuar nos 
locais, apoiando quem precisa 
de auxílio para fazer a telecon-
sulta e o telelaudo. No interior, 
há 12 salas em funcionamento, 
com previsão de implantação 
em mais nove municípios nas 
próximas semanas.

O sistema, que se comunica 
com usuários por meio de uma 
assistente virtual, já contabiliza 
mais de 3 milhões de intera-

ções, incluindo 191 mil atuali-
zações cadastrais e o envio de 
126 mil mensagens a pacientes 
na fila por atendimento. A de-
manda espontânea também 
registrou mais de 1.200 pa-
cientes que procuraram dire-
tamente o serviço solicitando 
atendimento virtual.

Dos 19.872 agendamentos 
oferecidos, 15.620 optaram 
pelo atendimento por celular 
e 4.252 por uma das teles-
salas instaladas na capital e 
interior. Na parte de diagnós-
ticos, o programa disponibili-
zou 3,6 mil exames, apoiado 
pela instalação de 21 novos 
equipamentos na capital e 15 
no interior, como eletrocardi-
ógrafos, MAPA e holter.

Ampliação
Houve ampliação do ser-

viço nas 12 áreas com maior 
demanda no Sisreg. As mais 
significativas foram psicolo-
gia pediátrica, com aumento 
de 40%, nutrição com 32% e 
psicologia geral, com 31% de 
aumento na oferta. Também 
há destaque para o cresci-
mento em endocrinologia 
(27%), psiquiatria (25%) e 
cardiologia (22%).

O aposentado Raimundo 
Paulo, de 63 anos, realizou 
uma consulta com cardiolo-
gista e um exame telediag-
nóstico na Políclínica Coda-
jás. Raimundo é hipertenso 
e destacou a importância do 
procedimento para acompa-
nhamento de rotina.

“Está tendo essa facilidade 
de ser mais acelerado, o resul-
tado, a teleconsulta e o médico 
já pode solicitar exames Eu 
acho isso tudo mais prático 
para não precisar estar em filas. 
Isso é importante”, frisou ele.

A consulta por Telessaúde 
do programa Saúde AM Digital 
foi lançada pelo governador 
Wilson Lima, no dia 15 de 
abril, para atender 100% da 
população dos 62 municípios 
do Amazonas. As consultas po-
dem ser feitas de forma remota, 
por meio do aplicativo Saúde 
AM Digital baixado no celular 
ou em outro dispositivo ligado 
à internet e, também, em um 
dos pontos implantados em 
unidades de saúde da capital 
e interior.

Telessaúde
Por meio do Saúde AM Digi-

tal, o cidadão tem acesso à te-
leconsulta em 12 especialida-
des médicas agendadas pelo 
Sisreg: dermatologia, urologia, 
endocrinologia, psiquiatria, 
cardiologia, ortopedia, neuro-
logia, neuropediatria, pedia-
tria, ginecologia, psicologia  
e nutrição.

Ao receber a mensagem 

Pré-Vest UEA realiza ‘Aulão Interativo’ 
na TV, aplicativo e YouTube

Mais de 600 pessoas são alcançadas durante 
semana de conscientização em Parintins

O Pré-Vest, curso pré-vesti-
bular on-line da Universidade 
do Estado Amazonas (UEA), 
realizará o primeiro “Aulão 
Interativo”, no dia 31 de maio, 
das 9h às 12h30, com trans-
missão ao vivo pelo YouTu-
be, Instagram, aplicativo do 
cursinho e, também, pela TV 
Encontro das Águas (canal 2/
UHF digital 32).

Na primeira edição do “Aulão 
Interativo”, serão ministradas 
as disciplinas Biologia, Quími-
ca e Língua Portuguesa, res-
pectivamente sob o comando 
dos professores Jonas Zaranza 
e Gualter Beltrão; Valdilene Pi-
nheiro e Samuel Costa; e Lana 
Lima e Raul Queiroz.

Tira-dúvidas
O coordenador do Pré-Vest 

UEA, professor Claudio Vi-
tor Barros, informa que o 
primeiro “Aulão Interativo” 
contemplará assuntos que 
costumam aparecer, com 
frequência, nas provas do 
Vestibular, todos baseados 
no Novo Ensino Médio.

“Vamos trabalhar em cima 
da prova da UEA, apresentan-
do questões que, realmente, 

O Departamento Estadual 
de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM), por meio da 
Escola Pública de Trânsito 
(Eptran), realizou uma série 
de atividades que compõem 
a programação do movi-
mento internacional Maio 
Amarelo, no município de 
Parintins (distante 369 qui-
lômetros de Manaus). Entre 
os dias 20 e 23 de maio, 
mais de 600 pessoas parti-
ciparam de atividades como 
ações educativas em seis 
escolas públicas e reuniões 
voltadas para a condução 
segura no trânsito.

Com o objetivo de promo-
ver conscientização, prin-
cipalmente no período do 
Festival Folclórico de Parin-
tins, a programação contou 
com reuniões voltadas para 
as categorias de profissio-
nais como mototaxistas e 
taxistas, nos dias 20 e 21 
de maio, respectivamente.

No dia 22, o público-alvo 
foram os condutores de 
triciclos, e no dia 23 de 
maio, condutores de moto-
car. Todas as reuniões foram 
realizadas às 19h, no Cen-

têm muita chance de cons-
tar nas provas. Os professo-
res responderão dúvidas dos 
telespectadores ao final do 
‘Aulão Interativo’. Então eu, en-
quanto aluno, jamais perderia 
essa oportunidade de revisar 
assuntos que já foram dados”, 
ressaltou Claudio Vitor.

Compromisso da UEA
O reitor da UEA, Prof. Dr. 

André Zogahib, ressalta a 
importância do Pré-Vest para 
um melhor preparo dos can-
didatos. E reforça o compro-

tro Educacional de Tempo 
Integral Deputado Gláucio 
Gonçalves (CETI), locali-
zado na rua Barreirinha,  
bairro Palmares.

Em todas as reuniões, 
também foram abordados 
temas como o uso de equi-
pamentos de segurança, 
como capacete e cinto, o 
não consumo de álcool ao 
dirigir, e a prevenção e redu-
ção de sinistros de trânsito 
com vítimas lesionadas e 
fatais no município.

Outras ações educativas 

misso da gestão superior da 
UEA com a formação dos 
futuros calouros.

“Nossa universidade tem 
se esforçado para melhorar 
a qualidade da educação e 
aumentar a empregabilidade 
de seus egressos, oferecen-
do cursos que atendam às 
necessidades do mercado de 
trabalho e promovam a inova-
ção e o empreendedorismo”, 
pontuou o reitor.

Assistir no link: https://www.
youtube.com/channel/UCS-
BMBerQ5SGdIDXq4GBsFnw

foram promovidas em seis 
escolas de ensino infantil, 
fundamental e médio. No 
período matutino, a equipe 
da Eptran visitou a Escola 
Estadual Ryota Oyama, a 
Escola Estadual Suzana de 
Jesus Azedo e a Escola Es-
tadual Dom Gino Malvestio.

O coordenador pedagó-
gico da Eptran, Wendell 
Menezes, reforça que as 
atividades visam garantir 
maior segurança viária em 
um período de grande fluxo 
no município.

AULÃO INTERATIVODETRAN-AM

Candidatos ao Vestibular da UEA que vêm se preparando no cursinho 
on-line terão aulas, ao vivo, no dia 31 de maio, das 9h às 12h30

Ações tiveram como público-alvo profissionais e alunos da rede 
pública de ensino

DivulgaçãoDivulgação

da Assistente Virtual do pro-
grama através do WhatsA-
pp (92) 3190-1504, a pessoa 
com solicitação registrada 
no Sisreg poderá optar pela 
modalidade de teleconsulta, 
e ao optar pela modalida-
de, o paciente vai receber 
um comunicado de um novo 
número de WhatsApp, o (92) 
3042-0121, informando login 
e senha para acessar o Saú-
de AM Digital. Nesse caso, o 
tempo de espera costuma ser 
menor em comparação ao da 
consulta presencial, e o aten-
dimento pode ser realizado 
em casa ou em uma das salas  
de telessaúde.

O Programa Saúde AM Digi-
tal contará com, pelo menos, 78 
salas de Telessaúde, incluindo 
estruturas na capital e uma 
em cada um dos 61 municí-
pios do interior. Em Manaus, 
já estão disponíveis salas nas  
seguintes unidades:

– Policlínica Codajás, na Ca-
choeirinha, zona sul;

– Policlínica José Lins, na 
Redenção, zona oeste;

– Policlínica João dos Santos 
Braga, no Nova Cidade, zona 
norte;

– Policlínica Zeno Lanzini, no 
bairro Tancredo Neves, zona 
leste;

– Caic+ Dra. Maria Helena 
Freitas de Góes, no Colônia 
Terra Nova, zona norte;

– Caic+ Ana Braga, bairro 
São José, zona leste;

– Caic+ Alberto Carreira, 
bairro Compensa, zona oeste;

– Caic Dr. Afrânio Soares, 
bairro Parque 10, zona centro-
-sul;



PC-AM apreende 600 quilos 
de maconha tipo skunk

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM) apresentou, 
nesta segunda-fei-

ra (26/05), uma apreensão 
de 600 quilos de maconha 
tipo skunk realizada pelo 
Departamento de Repres-
são ao Crime Organizado 
(DRCO), com apoio da Co-
ordenadoria de Operações 
e Recursos Especiais (Core-

-AM). O prejuízo ao crime 
organizado está avaliado 
em R$ 12 milhões.

O secretário de Estado de 
Segurança Pública, coro-
nel Vinícius Almeida, des-
tacou que o Amazonas já 
ultrapassou a marca de 15 
toneladas de drogas apre-
endidas apenas em 2025.

Ele enfatizou o esforço 
das tropas especializadas 
da Polícia Civil, como o 
Core-AM, que frequen-
temente se deslocam de 
madrugada para operações 
em áreas remotas, como 
ramais e regiões de difícil 
acesso. “O serviço não para. 
É um esforço gigante das 

Nesse período, mais 
de duas toneladas fo-
ram apreendidas pela 
Polícia Civil

PMAM apreende 300 kg de cocaína e 
prende dois homens durante operação 
em pista clandestina em Novo Aripuanã

Polícias Civil e Militar impedem tentativa 
de feminicídio contra mãe e filha

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), por meio do Batalhão 
de Choque, apreendeu aproxi-
madamente 300 quilos de pasta 
base de cocaína e prendeu dois 
homens, de 23 e 24 anos, du-
rante uma operação realizada 
na manhã desta segunda-feira 
(26/05), no município de Novo 
Aripuanã (a 227 quilômetros 
de Manaus).

De acordo com informações 
repassadas pelo cabo PM Daniel 
Reis, a equipe do Choque rece-
beu uma denúncia indicando 
que uma aeronave, possivel-
mente, pousaria em uma pista 
clandestina localizada em meio 
à mata, na região conhecida 
como Fazenda Triângulo, às 
margens da rodovia AM-174.

“Ao chegarmos no local, nos 
deparamos com dois melian-
tes em uma aeronave modelo 
C172, monomotor, e aproxi-
madamente 300 kg de pasta 
base de cocaína. Ao darmos 
voz de prisão, os mesmos não 
resistiram e foram levados à 70ª 
Delegacia Interativa de Polícia 

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do 19° Dis-
trito Integrado de Polícia (DIP), 
em ação integrada com a For-
ça Tática da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), prendeu 
em flagrante, nesta segunda-
-feira (26/05), um homem, cuja 
idade não foi informada, por 
dupla tentativa de feminicídio 
contra sua companheira e a filha 
do casal. O crime aconteceu em 
um condomínio no bairro Ponta 
Negra, zona oeste de Manaus.

O indivíduo também respon-
derá por tentativa de homicídio 
contra agentes de portaria do 
condomínio e por atentar contra 
a vida de um policial civil que 
reside no local.

Segundo o delegado Ivo Mar-
tins, titular do 19º DIP, o suspeito 
invadiu a casa onde estavam sua 
companheira, a filha do casal e 
a própria mãe. Durante a ação, 
ele ameaçou as vítimas com 
uma faca. A unidade policial 
foi acionada após um policial 
civil, morador do condomínio, 
informar sobre a ocorrência.

“Imediatamente saímos em 
diligência. No momento da ação 
criminosa, os agentes de porta-

(DIP)”, relatou o policial militar.
Além da droga e da aeronave 

modelo C172 monomotor, fo-
ram apreendidos também os 
objetos usados para o arma-
zenamento do entorpecente. 
Todo o material e os suspeitos 
foram conduzidos à 70ª Dele-
gacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Novo Aripuanã.

ria tentaram conter o indivíduo, 
ocasião em que ele os atacou. 
Enquanto isso, a mãe dele con-
seguiu fugir, e a companheira e 
a filha se trancaram em um dos 
quartos”, relatou o delegado.

Ainda conforme Martins, ima-
gens das câmeras de segurança 
mostraram o agressor tentando 
arrombar a porta do cômodo 
para consumar o crime. Ele che-
gou a cortar os próprios pulsos, 
deixando o local com marcas 

nossas forças, mas muitas 
vezes a mesma pessoa que 
transporta a droga hoje é 
presa e, amanhã, está de 
volta às ruas. Isso é desani-
mador para quem arrisca a 
vida diariamente”, afirmou.

O delegado-geral da PC-
-AM, Bruno Fraga, destacou 
que essa é a sexta apre-
ensão de drogas realizada 
pela Polícia Civil em 12 dias 
e o prejuízo às organizações 
criminosas está estimado 
em mais de R$ 45 milhões.

“Somando as seis apreen-
sões, já são mais de duas to-
neladas de drogas retiradas 
de circulação. O trabalho da 
Polícia Civil é incansável e 

Segundo o delegado, as investigações vão continuar para o proprietário do material ilícito e o destino

estamos trazendo retorno 
aos investimentos que o 
Governo do Estado faz na 
instituição, com apoio total 
da Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-
-AM)” disse o delegado.

Conforme o delegado 
Mario Paulo, diretor do 
DRCO, o grupo que estava 
transportando a droga já 
costuma fazer a logística 
de drogas do interior do 
Estado para Manaus. Na 
madrugada de sexta-feira 
(23/05), foi possível iden-
tificar que o grupo teria 
recebido a droga, prova-
velmente vinda por meio 
fluvial, e fez o transbordo 

da carga para um veículo 
no ramal do Laranjal, na 
Rodovia Estadual AM-070.

“Imediatamente aciona-
mos a Core, nos deslocamos 
ao local e os responsáveis 
por transporte da droga, ao 
notarem a nossa presen-
ça, abandonaram o veículo 
e fugiram da localidade. 
Na ocasião, encontramos 
aproximadamente 14 sa-
cos, com um total de 600 
quilos de maconha tipo 
skunk, avaliados em R$ 12 
milhões”, falou o delegado.

Segundo o delegado, as 
investigações vão continu-
ar para o proprietário do 
material ilícito e o destino.

PM-AM  
prende homem 
por agredir 
companheira

ZONA OESTE

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio da 20ª 
Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom), prendeu 
um homem, de 26 anos, por 
agredir a companheira, de 
27, na manhã desta segun-
da-feira (26/05), no bairro 
Tarumã Açu, zona oeste da 
capital amazonense.

A equipe policial foi aciona-
da, por volta das 11h50, para 
averiguar uma ocorrência de 
violência doméstica, em um 
condomínio de apartamen-
tos, localizado na avenida do 
Turismo. No local, os policiais 
militares encontraram a ví-
tima ensanguentada e com 
hematomas.

Na ocasião, a mulher in-
formou para a equipe da 20ª 
Cicom que as agressões ocor-
reram após uma discussão 
com o companheiro durante 
uma confraternização fami-
liar. Ela relatou, ainda, que 
o desentendimento começou 
por motivos financeiros e 
evoluiu para agressões físicas.

Após diligências na área, 
o suspeito foi capturado 
na saída do residencial e, 
em seguida, conduzido à 
Delegacia Especializada 
em Crimes Contra a Mu-
lher (DECCM). A vítima foi 
encaminhada ao Serviço de 
Pronto Atendimento (SPA), 
da Alvorada, onde recebeu 
atendimento médico.

Denúncias
A Polícia Militar orienta 

à população que, ao tomar 
conhecimento de ações cri-
minosas, informe imediata-
mente por meio do disque-
-denúncia 181, ou do 190.

Denúncia
A Polícia Militar do Ama-

zonas orienta a população 
que informe imediatamente 
ao tomar conhecimento de 
qualquer ação criminosa, por 
meio do disque denúncia 181 
ou pelo 190. A identidade 
do denunciante será mantida 
em sigilo.

de sangue.
“No momento da abordagem, 

constatamos que ele estava sob 
efeito de drogas, o que dificul-
tou a comunicação. Ele já tem 
histórico de violência domésti-
ca, com registros anteriores de 
agressão tanto contra a com-
panheira quanto contra a mãe, 
além de estar descumprindo 
uma medida protetiva vigente 
em favor da companheira”, ex-
plicou o delegado.

FAZENDA TRIÂNGULO, AM-174.ZONA OESTE DE MANAUS

Ação do Batalhão de Choque aconteceu após denúncia de movimentação 
suspeita de aeronave usada para o tráfico de drogas

Durante a ação criminosa, o autor atentou contra a vida de um policial 
civil que reside no local
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Sexta ocorrência em 12 dias

A equipe da 20ª Cicom encontrou a víti-
ma ensanguentada e com hematomas



   Manaus, terça-feira 27 de maio de 20256

Política

Parlamentar licencia-
do está autorizado 
a se manifestar por 
escrito por estar nos 
Estados Unidos

O ministro Alexan-
dre de Mora-
es, do Supremo 
Tribunal Federal 

(STF), determinou que a 
Polícia Federal (PF) inter-
rogue o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), e seu filho, 
o deputado federal licen-
ciado Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP) em até dez dias.

A decisão vem após a 
Procuradoria-Geral da 
República (PGR) solicitar 
a abertura de uma ação 
contra o parlamentar por 
movimentações nos Esta-
dos Unidos contrárias ao 
Judiciário brasileiro e o 
ministro autorizar.

Moraes justificou a con-
vocação de Bolsonaro pelo 
pai ser o “responsável fi-
nanceiro” do deputado 
nos EUA, além, segundo 
o magistrado, de ser “dire-
tamente beneficiado pela 
conduta descrita”.

Além dos dois, a PF tam-
bém deve ouvir o deputa-
do federal Lindbergh Fa-
rias (PT-RJ). O parlamentar 
foi quem protocolou re-
presentação criminal con-
tra Eduardo sobre o tema.

Nas redes sociais, Edu-
ardo Bolsonaro afirmou 
haver um procurador-ge-
ral da República “agindo 
politicamente”.

“Eu não mudei meu tom. 

Deputado federal licenciado Eduardo Bolsonaro (PL-SP)

Moraes manda PF ouvir Bolsonaro 
e Eduardo em até 10 dias

Não há conduta nova. Há 
um PGR agindo politica-
mente. É por isso que 
reafirmo: no Brasil há um 
Estado de exceção, a ‘jus-
tiça’ depende do cliente, 
o processo depende da 
capa”, escreveu Eduardo 

no X. “Por isso decidi fi-
car nos EUA, para estar 
livre e bem desempenhar 
a defesa das liberdades 
dos brasileiros, algo quase 
impossível de ser fazer no 
Brasil hoje”, prosseguiu.

O que diz a PGR?

De acordo com Paulo 
Gonet, procurador-geral, 
a gravidade das ameaças 
se tornou ainda mais re-
levante depois que o se-
cretário de Estado norte-
-americano, Marco Rubio, 
admitiu a possibilidade de 

aplicar sanções ao minis-
tro do STF.

“As retaliações busca-
das, concatenadas e anun-
ciadas intrepidamente 
contra as autoridades res-
ponsáveis pela condução 
dos casos mencionados 
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CMM recebe representantes da Amazonas 
Energia para tratar de apagões em Manaus

ALEAM realiza Sessão Especial em homenagem 
aos 72 anos da Fundação Hospital Adriano Jorge

A 40ª Sessão Ordinária da 
Câmara Municipal de Manaus 
(CMM), realizada nesta segun-
da-feira (26 de maio), contou 
com a visita técnica do diretor 
de relações institucionais da 
Amazonas Energia, Radyr Go-
mes de Oliveira, e do gerente do 
Departamento de Operações 
da concessionária, Raimundo 
Nascimento Junior. Os dois 
prestaram esclarecimentos so-
bre os serviços prestados pela 
Amazonas Energia e os apa-
gões registrados em Manaus.

O encontro foi uma proposi-
tura do vereador Eurico Tavares 
(PSD), que presidiu a Sessão e 
mediu o debate entre os repre-
sentantes da concessionária e 
os demais parlamentares. Para 
ele, mesmo com o encontro se 
mostrando muito importante, 
grande parte dos questiona-
mentos feitos no plenário não 
foram respondidos.

“Um momento muito im-
portante, até para esclarecer 
alguns fatos para a população, 
até porque muitas das coisas 
que foram ditas aqui eu mes-
mo não sabia. Tiraram algumas 
dúvidas a respeito da parte 
técnica, mas o principal não 
conseguimos ter que é ‘o que 
vai ser feito para melhorar o 
serviço?’, não tivemos essa res-
posta. Queríamos trazer para a 
população o porquê do desca-
so com o serviço, as quedas de 
energia, porque pagamos tão 
caro na tarifa e o que vão fazer 
com a população que perde um 
produto por causa da queda de 
energia, o que não consegui-

A Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam) re-
alizou, nesta segunda-feira 
(26/5), Sessão Especial em 
homenagem aos 72 anos da 
Fundação Hospital Adriano 
Jorge (FHAJ), referência na 
região Norte no tratamento 
da tuberculose e na reali-
zação de cirurgias de alta 
complexidade.

A homenagem foi pro-
posta pelo presidente da 
Casa Legislativa, deputado 
Roberto Cidade (UB), e pelo 
deputado Dr. Gomes (Po-
demos), que preside a Co-
missão de Saúde da Aleam.

Dr. Gomes, que presidiu 
a Sessão, afirmou tratar-se 
de um reconhecimento justo 
da Assembleia Legislativa à 
instituição, que atende mi-
lhares de pessoas em todo 
o Amazonas.

“O Hospital Adriano Jorge 
é um hospital de retaguarda 
que atende milhares de pes-
soas na área de ortopedia, 
sendo referência no Norte 
do país também nas áreas 
de cirurgia geral e interna-
ção. O hospital tem suas 
próprias demandas. É um 
hospital-escola que forma 
vários médicos e contribui 
para a capacitação de profis-
sionais que, posteriormente, 
são inseridos no mercado 
de trabalho para atender 
à população”, destacou o 
parlamentar.

O diretor-presidente da 
FHAJ, Ayllon Menezes, agra-
deceu a homenagem da Ale-

mos”, disse o vereador.
Durante seu momento de 

fala no plenário, o diretor de 
relações institucionais da Ama-
zonas Energia, Radyr Gomes 
de Oliveira, afirmou que as 
quedas de energia registra-
dos em Manaus se devem, em 
sua maioria, a fatores alheios 
a concessionária, como, por 
exemplo, incidência de raios e 
quedas de postes causadas por 
acidentes de trânsito.

“Somos a região que mais 
cai raio no Brasil, Novo Airão 
é a cidade que mais cai raio 
no mundo e não tem rede de 
distribuição que suporte, nem 
mesmo proteção, que era para 
agir se não iria danificar todo 
o sistema. Muitas das vezes, 
essa Casa também não sabe a 
quantidade de abalroamento 
de postes registrados em Ma-
naus, mas o senhor que está lá 
na ponta não sabe disso, ‘é a 
Amazonas Energia’, somos nós, 
que estamos na ponta [desse 
processo] que sofremos mais”, 

am à Fundação pelos 72 
anos de serviços prestados 
à população do Amazonas.

“Grande parte da popula-
ção tem algum vínculo com a 
Fundação, seja por já ter sido 
atendida ou por ter algum 
familiar que passou por aqui. 
Há 72 anos, essa história 
começou com um sanatório 
dedicado ao tratamento de 
pessoas com tuberculose, e 
esse trabalho foi crescendo. 
Hoje, a Fundação oferece 
mais de 23 especialidades 
médicas”, afirmou.

Ayllon Menezes destacou 
que a FHAJ realiza atual-
mente cirurgias bariátricas 
complexas e que, somente 
no ano passado, foram re-
alizados mais de 7 mil pro-
cedimentos cirúrgicos.

A auxiliar de enfermagem 
Harlene Barroso, com 40 
anos de serviços prestados 
à FHAJ, também foi home-

disse o diretor de relações ins-
titucionais da concessionária.

Após os pronunciamentos 
dos representantes da conces-
sionária, os vereadores fizeram 
uma série de questionamentos, 
indo desde a “culpabilidade” 
pelas quedas do fornecimen-
to até os processos realizados 
pelos consumidores.

“A grande alegação [da apre-
sentação] é que nem tudo é 
culpa da Amazonas Energia, 
e fica muito fácil você trans-
ferir essa responsabilidade 
para outro ente/responsável. 
Eles [representantes] alegam 
que são responsáveis apenas 
pela distribuição, mas quando 
o consumidor que está lá no 
bairro e tem a sua geladeira 
queimada por conta das que-
das de energia, para quem 
que ele vai reclamar? Precisa 
ficar muito claro, quando há 
uma queda de fornecimento, 
para quem a gente pode re-
correr”, ressaltou o vereador 
Paulo Tyrone (PMB).

nageada como a servidora 
mais antiga da instituição.

“Muita emoção. Uma ho-
menagem justa a todos nós, 
funcionários do Adriano 
Jorge, que é como uma 
família. Hoje, o hospital 
está bem melhor. Quando 
comecei, enfrentávamos 
muitas dificuldades. Ago-
ra temos tudo informati-
zado”, destacou.

Compuseram a mesa dire-
tora da solenidade a secretá-
ria executiva de Assistência 
da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES), Liege Menezes, 
que representou o governa-
dor Wilson Lima; o diretor-
-presidente da Fundação 
Hospital Adriano Jorge, 
Ayllon Menezes; a direto-
ra administrativo-financeira 
da Fundação, Samya Felipe; 
e o médico Sidney Chalub, 
diretor de Ensino e Pesquisa 
da FHAJ.

ESCLARECIMENTOLEGISLATIVO

Representantes prestaram esclarecimentos sobre os serviços pres-
tados pela Amazonas Energia e os apagões registrados em Manaus

Sessão Especial em homenagem 
aos 72 anos da Fundação Hospital 
Adriano Jorge (FHAJ)

Cleuton Silva/Dicom-CMM

Danilo Mello / Aleam

nesta peça se assomam 
como graves atos de inter-
ferência sobre o livre exer-
cício dos poderes consti-
tucionais”, afirma Gonet.

Gonet ainda disse que 
Eduardo Bolsonaro teria 
utilizado um “tom intimi-
datório” para tentar atra-
palhar o julgamento técni-
co da ação penal contra o 
ex-presidente pela tenta-
tiva de golpe de Estado.

“A busca por sanções 
internacionais a membros 
do Poder Judiciário visa 
interferir sobre o anda-
mento regular dos proce-
dimentos de ordem crimi-
nal, inclusive ação penal 
em curso contra o Sr. Jair 
Bolsonaro”, afirma Gonet 
na petição.

Para ele, as manifesta-
ções do deputado fede-
ral ilustram que ele “se 
dedica com denotada 
diligência ao intuito de 
impedir, com a ameaça, o 
funcionamento pleno dos 
poderes constitucionais” 
não só do Supremo, mas 
também da Polícia Federal 
e da própria PGR.

Segundo Gonet, a gravi-
dade das ameaças se tor-
nou ainda mais relevante 
depois que o secretário 
de Estado norte-america-
no, Marco Rubio, admitiu 
a possibilidade de aplicar 
sanções ao ministro Ale-
xandre de Moraes, do STF.



Desaceleração
Embora os dados indiquem 

que a economia brasileira está 
crescendo, o mercado financei-
ro e o Banco Central projetam 
uma desaceleração do PIB em 
2025 na comparação com o ano 
passado, quando cresceu 3,4%.

No Relatório de Política Mo-
netária divulgado em março, 
o Banco Central revisou o PIB 
para 1,9%. No relatório anterior, 
estava em 2,1%.

Segundo a ata da última reu-

nião do Comitê de Política Mo-
netária (Copom) do BC, a política 
contracionista já tem contribuído 
e seguirá contribuindo para a 
moderação do crescimento da 
economia brasileira.

Tais impactos são esperados 
e requeridos pelo colegiado 
para a convergência da infla-
ção para a meta, que é de 3%, 
com intervalo de tolerância de 
até 4,5%.

“O comitê analisou os diversos 
canais de política monetária e 

avalia que a política monetária 
restritiva já tem tido impactos no 
mercado de crédito, nas sonda-
gens empresariais, no mercado 
de câmbio, nos balanços das 
empresas, assim como na mo-
deração de alguns indicadores 
de atividade e de mercado de 
trabalho”, diz o documento.

Em entrevista ao CNN Money, 
Marianna Costa, economista-
-chefe da Mirae Asset, desta-
cou que o desempenho mais 
robusto da economia brasi-

Economia

“Prévia” do BC sinaliza 
que economia avan-
çou 1,3% no período; 
mercado financeiro e 
autoridade monetá-
ria projetam desace-
leração em 2025

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatísti-
ca (IBGE) divulga na 
próxima sexta-feira 

(30) o Produto Interno Bruto 
(PIB) do primeiro trimestre de 
2025.

Conforme o Índice de Ati-
vidade Econômica do Banco 
Central (IBC-Br), a economia 
brasileira deve avançar 1,3% 
nos três primeiros meses do 
ano. O indicador é considerado 
a “prévia do PIB”.

Ao considerar o mês de mar-
ço, a economia brasileira avan-
çou 0,8%. A leitura do mês ficou 
acima da expectativa dos ana-
listas do mercado financeiro.

Na avaliação de Gilvan Bue-
no, o IBC-Br do primeiro trimes-
tre surpreendeu positivamente 
o mercado, demonstrando re-
siliência da economia brasileira 
mesmo diante de altas taxas de 
juros, atualmente em 14,75% 
ao ano.

O crescimento econômico 
brasileiro no período deve ser 
impulsionado, principalmente, 
pela agropecuária, segundo o 
IBC-Br.

Veja o desempenho por 
setor divulgado pelo IBC-Br:

Agropecuária: 6,1%;
Indústria: 1,6%;
Serviços: 0,7%.

Segundo o (IBC-Br) a economia brasileira deve avançar 1,3% nos três primeiros meses do ano

Exportação 
de frango do 
Brasil cai após 
embargos por 
gripe aviária

-1,5% EM MAIO

A exportação de carne de 
frango do Brasil, maior exporta-
dor mundial, passou a cair 1,5% 
em maio no acumulado até a 
quarta semana do mês, após 
o país registrar seu primeiro 
caso de gripe aviária em granja 
comercial, o que resultou em 
embargos diversos de impor-
tantes importadores.

A exportação de “carnes de 
aves e suas miudezas comestí-
veis, frescas, refrigeradas e con-
geladas”, uma categoria forma-
da amplamente por carne de 
frango, registrou média diária 
de 19,9 mil toneladas, versus 
20,2 mil toneladas ao dia em 
maio completo do ano passado, 
segundo dados da Secretaria de 
Comércio Exterior (Secex), divul-
gados nesta segunda-feira (26).

Os dados acumulados até a 
terceira semana do mês - que 
computavam números de ex-
portação registrados antes do 
foco de gripe aviária no Rio 
Grande do Sul - apontavam 
um ligeiro aumento de 0,2% na 
exportação de carne de frango 
em maio, na comparação anual.

PIB deve crescer mais de 1% no 1º trimestre, 
apesar de juros; dado sai na sexta-feira

leira é esperado no primeiro 
trimestre, impulsionado pela 
safra recorde do agronegócio. 
Mas a especialista prevê uma 
mudança nessa tendência ao 
longo de 2025.

No ano passado, o PIB sur-
preendeu as expectativas do 
mercado e cresceu acima do 
esperado. O primeiro Boletim 
Focus divulgado pelo Banco 
Central em 2024 projetava que 
a economia brasileira iria cres-
cer 1,59% no ano.
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Investimento estrangeiro cresce no 
Brasil com novos aportes

O Brasil registrou um déficit 
em transações correntes menor 
do que o esperado em abril, 
enquanto os investimentos 
estrangeiros no país supera-
ram as expectativas, voltando 
a acumular ingressos em 12 
meses suficientes para cobrir 
o rombo das contas externas, 
informou o Banco Central nesta 
segunda-feira (26).

Os dados do BC mostraram 
que, no mês, o déficit em transa-
ções correntes atingiu US$1,347 
bilhão, melhor do que a expec-
tativa do mercado, conforme 
pesquisa da Reuters com es-
pecialistas, que apontava saldo 
negativo de US$2 bilhões. Em 
abril de 2024, houve déficit de 
US$1,723 bilhão.

No mês passado, os investi-
mentos diretos no país (IDP) 
alcançaram US$5,491 bilhões, 

acima dos US$4,0 bilhões pro-
jetados na pesquisa e contra 
US$3,866 bilhões em abril de 
2024.

O chefe do Departamento de 
Estatísticas do BC, Fernando Ro-
cha, explicou que o crescimento 
do fluxo de IDP foi resultado de 
novos investimentos de em-
presas estrangeiras que com-
praram companhias no Brasil 
ou fizeram maior capitalização 
em suas subsidiárias brasileiras.

O desempenho de abril fez 
o resultado acumulado em 
12 meses para o IDP atingir 
US$69,838 bilhões, equivalente 
a 3,29% do Produto Interno Bru-
to (PIB). O patamar é suficiente 
para compensar o saldo nega-
tivo acumulado em 12 meses 
nas transações correntes, que 
ficou em 3,22% do PIB.

Nessa base de comparação, o 

mês de abril marca um retorno 
do IDP a um desempenho mais 
forte do que o total do déficit 
nas contas externas, já que o 
fluxo acumulado em março não 
havia sido suficiente para cobrir 
o valor do rombo.

“Em geral, o resultado é posi-
tivo por conta da participação 
de capital que tende a ser mais 
permanente e indica formação 
de capital fixo por parte dos 
estrangeiros”, apontou o banco 
Inter em relatório.

Em abril, a conta de renda pri-
mária, com menores envios de 
lucros e dividendos ao exterior, 
deu a maior colaboração para o 
recuo do déficit nas transações 
correntes, apresentando saldo 
negativo de US$4,993 bilhões, 
ante rombo de US$5,543 bi-
lhões no mesmo período do 
ano anterior.

BANCO CENTRAL

Compras de companhias brasileiras por empresas do exterior ou capitalização em subsidiárias nacionais 
explicam movimento

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

BNDES amplia em R$ 41 bilhões 
investimentos na Nova Indústria Brasil

O Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico 
e Social (BNDES) anunciou, 
nesta segunda-feira (26), a 
ampliação dos investimen-
tos para o programa Nova 
Indústria Brasil (NIB), em 
13,7%. O valor passará dos 
R$ 259 bilhões previstos 
para R$ 300 bilhões.

O anúncio foi feito pelo 
presidente do banco, Aloi-
zio Mercadante, em evento 
no Rio de Janeiro.

Até o momento, o BNDES 
já investiu R$ 205 bilhões 

no NIB, dos quais R$ 56,2 
bilhões foram para a agro-
pecuária, R$ 7,1 bilhões 
para a saúde, R$ 5,8 bi-
lhões para a infraestru-
tura, R$ 49,6 bilhões para 
a digital, R$ 17,6 bilhões 
para a descarbonização 
e R$ 23,9 bilhões para a 
defesa.

“De 2022 a 2024, nós 
aumentamos em 132% o 
crédito para a indústria 
brasileira. Nós mais do 
que dobramos o volume 
de crédito para a indústria 

brasileira”, disse Merca-
dante. “Nós estamos au-
mentando em 41 bilhões 
de reais do orçamento 
para a indústria”.

Durante o evento no Rio, 
Mercadante criticou a alta 
da taxa de juros, que ele 
considera “um ponto fora 
da curva sob qualquer 
perspectiva que a gente 
analise a economia bra-
sileira”. “Vamos baixar a 
Selic, porque tem espaço 
para fazer de forma gradu-
al, segura e sustentável”.

NIB

O valor passará dos R$ 259 bilhões previstos para R$ 300 bilhões; anúncio foi feito pelo presidente do 
banco, Aloizio Mercadante, em evento no Rio de Janeiro
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Brasil sofre embargos totais para 
sua a carne de frango de impor-
tantes importadores, como a China 
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Presidente america-
no também criticou 
Zelensky, afirmando 
que ele “não está fa-
zendo nenhum favor 
ao seu país”

O presidente dos Esta-
dos Unidos, Donald 
Trump, disse neste 
domingo (27) que o 

líder russo, Vladimir Putin, “fi-
cou completamente louco” e 
que ele “não está feliz com o 
que Putin está fazendo” depois 
que Moscou lançou o maior 
ataque aéreo em três anos de 
guerra contra a Ucrânia.

“Sempre tive um ótimo re-
lacionamento com Vladimir 
Putin, da Rússia, mas algo 
aconteceu com ele. Ele ficou 
completamente LOUCO! Ele 
está matando muita gente des-
necessariamente, e não estou 
falando apenas de soldados. 
Mísseis e drones estão sendo 
disparados contra cidades na 
Ucrânia, sem motivo algum”.

O post foi feito horas depois 
de Trump dizer a repórteres: 
“Não estou satisfeito com o 
que Putin está fazendo. Ele está 
matando muita gente, e não sei 
o que aconteceu com Putin”.

O presidente americano, em 
sua postagem, voltou a fazer 
críticas ao presidente ucrania-
no Volodymyr Zelensky, que 
disse na manhã de domingo 
que “o silêncio da América”   
encoraja Putin a continuar 
seu ataque.

“Da mesma forma, o presi-
dente Zelensky não está fa-
zendo nenhum favor ao seu 
país ao falar do jeito que fala”, 
escreveu Trump.

“Tudo o que sai da boca 
dele causa problemas, eu 
não gosto disso e é melhor 
parar”, completou.

Pelo menos 12 pessoas 

Donald Trump, presidente dos EUA

Zelensky e outros aliados 
europeus, Trump anunciou 
que “Rússia e Ucrânia inicia-
rão imediatamente nego-
ciações para um cessar-fogo 
e, mais importante, um FIM 
para a guerra”.

Trump acrescentou que as 
condições “serão negociadas 
entre as duas partes, como só 
pode ser, porque elas conhe-
cem detalhes de uma negocia-
ção dos quais ninguém mais 
teria conhecimento”.

Trump diz que Putin enlouqueceu 
após ataque contra a Ucrânia

foram mortas nos ataques 
na Ucrânia, incluindo crian-
ças, disseram autoridades, e 
dezenas de outras pessoas 
ficaram feridas.

A Rússia vem intensificando 
seus bombardeios aéreos na 
Ucrânia à medida que aumenta 
a pressão internacional para 
que Putin aceite a proposta 
de cessar-fogo.

“O mundo pode sair de fé-
rias, mas a guerra continua, 
apesar dos fins de semana e 

dos dias úteis. Isso não pode 
ser ignorado. O silêncio dos 
Estados Unidos e de outros 
países no mundo só encoraja 
Putin”, disse Zelensky na ma-
nhã de domingo.

Trump também disse a re-
pórteres no domingo que está 
“absolutamente” consideran-
do sanções adicionais contra 
a Rússia, algo que Zelensky 
tem defendido.

O presidente dos EUA dis-
se anteriormente que não 

adotaria nenhuma nova san-
ção porque acreditava que 
“havia uma chance” de pro-
gresso, mas observou que 
poderia mudar.

Trump disse que ficou “mui-
to surpreso” com o ataque 
aéreo, embora somente uma 
semana atrás a Rússia tenha 
lançado seu maior ataque de 
drones contra a Ucrânia — um 
dia antes de Putin e Trump 
falarem ao telefone.

“Estamos conversando, e 

ele está disparando fogue-
tes contra Kiev e outras 
cidades”, disse Trump a re-
pórteres em Nova Jersey, a 
caminho de Washington.

Trump, que frequentemente 
afirma ter um bom relaciona-
mento com Putin, conversou 
com o líder russo na segunda-
-feira (19), numa tentativa de 
negociar um cessar-fogo de 30 
dias entre a Rússia e a Ucrânia.

Após a ligação com Putin e 
ligações subsequentes com 

Autoridade israelense rejeita proposta 
de cessar-fogo do Hamas

Ambulantes protestam em Copacabana 
contra novas regras na orla do Rio

Uma autoridade israelen-
se rejeitou a mais recente 
proposta de cessar-fogo 
do Hamas na segunda-feira 
(26), dizendo que nenhum 
governo responsável poderia 
aceitar tal acordo. O oficial 
também recusou a afirmação 
do Hamas de que o acordo 
correspondia ao proposto 
pelo enviado especial dos 
EUA, Steve Witkoff.

O oficial, que falou sob con-
dição de anonimato, disse que 
o Hamas não estava interes-
sado em um acordo.

A medida, que prevê a 
libertação de dez reféns e 
70 dias de trégua, foi rece-
bida pelo Hamas por meio 
de mediadores.

“A proposta inclui a liberta-
ção de dez reféns israelenses 
vivos mantidos pelo Hamas 
em dois grupos, em troca de 
um cessar-fogo de 70 dias e 
uma retirada parcial da Faixa 
de Gaza”, afirmou uma auto-
ridade palestina.

A trégua também prevê a li-
bertação de vários prisioneiros 

Ambulantes e barraquei-
ros realizaram um protesto 
na tarde desta segunda-feira 
(26), na Avenida Atlântica, 
em Copacabana, contra o 
decreto da Prefeitura do Rio 
que estabelece novas regras 
para o comércio na orla.

Segundo o Centro de 
Operações, a manifesta-
ção ocorreu na altura do 
Copacabana Palace e in-
terditou duas faixas da via 
no sentido Ipanema, com 
o trânsito desviado para a 
Rua Barata Ribeiro.

O decreto, publicado há 
10 dias, terá fiscalização a 
partir do dia 1º de junho e 
proíbe música ao vivo nos 
quiosques, a venda de be-
bidas em garrafas de vidro 
e restringe o trabalho na 
areia apenas a ambulantes 
cadastrados.

Na semana passada, uma 
audiência pública convo-
cada pelo vereador Flavio 
Valle (PSD) já havia reunido 
comerciantes, parlamen-
tares e representantes das 

palestinos por Israel, incluindo 
centenas daqueles que cum-
prem longas penas de prisão.

Em 18 de março, Israel en-
cerrou efetivamente o acor-
do de cessar-fogo de janeiro 
com o Hamas e retomou sua 
campanha militar em Gaza. O 
Hamas e facções aliadas co-
meçaram a disparar foguetes 
e ataques dois dias depois.

O Hamas disse que está 
disposto a libertar todos os 
reféns restantes capturados 
por seus homens armados em 

categorias afetadas. Embo-
ra todos reconheçam a im-
portância do ordenamento, 
houve críticas à proibição 
da música ao vivo. Segundo 
vereadores, há possibilidade 
de revisão de alguns pontos 

ataques a comunidades no sul 
de Israel em 7 de outubro de 
2023, e concordar com um 
cessar-fogo permanente se 
Israel se retirar completamen-
te de Gaza.

O primeiro-ministro isra-
elense Benjamin Netanyahu 
disse que Israel só estaria 
disposto a concordar com um 
cessar-fogo temporário em 
troca da libertação de reféns, 
prometendo que a guerra só 
poderá terminar quando o 
Hamas for erradicado.

do decreto após o diálogo 
com a prefeitura.

Até a entrada em vigor 
das novas regras, agentes da 
Secretaria de Ordem Pública 
realizam ações de orienta-
ção na orla.

DEZ REFÉNS E 70 DIAS DE TRÉGUAORDENAMENTO DA ORLA

Medida, que prevê a libertação de dez reféns e 70 dias de trégua, foi re-
cebida pelo Hamas por meio de mediadores

Decreto que proíbe música ao vivo e restringe atuação de vendedores entra 
em vigor em 1º de junho
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Apesar de integrar a 
lista de 2025, o longa 
foi lançado em novem-
bro de 2024, tendo fa-
turado mais de R$ 200 
milhões em bilheteria

O longa Ainda Estou 
Aqui integra a lista 
de “Melhores fil-
mes de 2025, até 

agora” do jornal americano 
The New York Times. A lis-
ta foi publicada na última 
sexta-feira, dia 23.

Junto de obras como Pe-
cadores, Blackbag e a ani-
mação Wallace & Gromit: 
Vengeance Most Fowl, a 
obra brasileira do diretor 
Walter Salles recebeu elo-
gios pela crítica do jornal, 
Alissa Wilkinson.

Alissa explicou que gran-
de parte da emoção da 
obra se encontra na atuação 
de Fernanda Torres como 
Eunice Paiva: “Seu olhar 
penetrante é magnético.”

A crítica também relem-
brou as diversas indicações 
do longa e da protagonista 
em premiações reconheci-
das internacionalmente, 
como o Globo de Ouro e 
o Oscar.

Apesar de integrar a lista 
de 2025, o longa foi lança-
do em novembro de 2024, 
tendo faturado mais de R$ 
200 milhões em bilheteria.

Ainda Estou Aqui, que ga-
nhou como Melhor Filme 
Internacional no Oscar, é 
baseado no livro de mesmo 
nome do escritor Marcelo 
Rubens Paiva, que escreveu 
a obra para a contar vida 
de sua mãe, Eunice.

Confira a lista dos “Me-
lhores filmes de 2025, até 
agora”, do NYT:

1. Pecadores
Dois irmãos gêmeos, in-

terpretados por Michael B. 
Jordan, deixam a Chica-
go da era Al Capone para 
abrir um clube de jazz no 
Mississippi. No entanto, 
a chegada inesperada de 
um vampiro irlandês vira 
a rotina deles de cabeça 
para baixo. O filme está 

Cena do filme “Ainda Estou Aqui” 

Morre compositor e sambista Paulo Onça
DIVULGAÇÃO

Ele estava internado há mais de cinco meses depois de ter sido vítima 
de agressão

O sambista Paulo Juvên-
cio de Melo Israel, o Paulo 
Onça, 63 anos, morreu nesta 
segunda-feira (26), em Ma-
naus. Ele estava internado há 
mais de cinco meses após ser 
agredido após um acidente 
de trânsito na capital, no mês  
de dezembro.

Paulo Onça foi compositor 
da Grande Rio e teve diversas 
parcerias com cantores reno-
mados, como Jorge Aragão e 
Zeca Pagodinho.

Após ser agredido pelo co-
merciante Adeilson Duque Fon-
seca durante uma colisão de 
veículos em um trecho da Rua 
Major Gabriel, no bairro Praça 
14, Zona Sul da capital, o sam-
bista Paulo Onça foi internado 
em estado grave e precisou ser 
submetido a uma cirurgia.

PAULO JUVÊNCIO DE MELO ISRAEL, O PAULO ONÇA

‘Ainda Estou Aqui’ entra em lista de melhores 
filmes do ano do The New York Times

em exibição nos cinemas 
brasileiros.

2. Ainda Estou Aqui
Ambientado no Brasil dos 

anos 1970, em plena dita-
dura militar, o longa acom-
panha Eunice Paiva (Fer-
nanda Torres) em sua luta 
para proteger os filhos e 
seguir na militância política 
após o desaparecimento do 
marido, Rubens Paiva, pre-
so pelo regime. Para Alissa 
Wilkinson, Torres entrega 
uma atuação “magnética”, 
que equilibra medo, espe-
rança e ternura. Vencedor 
do Oscar de Melhor Filme 
Internacional, sob direção 
de Walter Salles, está dis-
ponível no Globoplay.

3. Código Preto
Neste thriller de espiona-

gem, um casal de agentes 
britânicos (Cate Blanchett e 
Michael Fassbender) come-
ça a desconfiar um do outro 
enquanto busca descobrir 
quem é o traidor infiltrado 

na agência. Dargis define a 
produção de Steven Soder-
bergh como “diversão adul-
ta com estilo e inteligên-
cia, do tipo que Hollywood 
quase não produz mais”. 
Disponível para aluguel nas 
plataformas digitais.

4. Friendship
Craig (Tim Robinson) vive 

no subúrbio com sua espo-
sa, mas sofre por não ter 
amigos — até que um novo 
vizinho (Paul Rudd) surge 
e muda tudo. Ou quase. 
Nada sai como o plane-
jado. Segundo Wilkinson, 
a comédia é “engraçada e 
angustiante”, destacando o 
tom peculiar e a atuação 
de Robinson, que parece 
“vindo de uma realidade 
paralela”. Disponível no Pri-
me Video.

5. Wallace & Gromit: A 
Vingança das Aves

Wallace e seu inseparável 
cão Gromit precisam en-
frentar o retorno do vilão 

Feathers McGraw, um pin-
guim, além de lidar com um 
gnomo robótico descontro-
lado. Para Dargis, trata-se 
de “um suspense leve com 
toques à la James Bond, con-
duzido com o humor doce 
e nonsense típico da fran-
quia”. Disponível na Netflix.

6. Eephus
Em uma pequena cida-

de de Massachusetts, dois 
times de beisebol amador 
se enfrentam numa par-
tida derradeira antes que 
o campo dê lugar a uma 
escola. Wilkinson define 
o filme como “uma obra 
entre a elegia e o conví-
vio, uma homenagem às 
instituições comunitárias 
que nos mantêm unidos”. 
Disponível para aluguel ou 
compra no Prime Video.

7. A Aniquilação dos 
Peixes

Fish (James Earl Jones), 
um imigrante jamaicano, 
enfrenta um demônio in-

visível ao se mudar para 
Los Angeles. Lá, conhece 
uma mulher (Lynn Redgra-
ve) que também convive 
com uma presença invi-
sível. Dirigido por Char-
les Burnett, o longa ficou 
engavetado por 26 anos. 
Para Dargis, é “um olhar 
profundamente humano a 
partir das margens, susten-
tado pelo carisma sutil de 
Jones”. Disponível no Brasil 
pelo Kanopy.

8. Levados pelas Marés
O diretor chinês Jia Zhan-

gke acompanha, ao longo 
de duas décadas, a vida 
de Qiaoqiao e seu amante 
Bin, um criminoso de pe-
queno porte. A obra mis-
tura imagens de arquivos 
e filmagens atuais. Dargis 
descreve como “um retrato 
emocionante de um povo 
em transformação e um 
testamento autobiográfico 
de um dos maiores cineas-
tas vivos”. Disponível para 
aluguel no Prime Video.

A morte de Paulo Onça foi 
confirmada à imprensa pelo 
advogado dele, na tarde desta 
segunda-feira.

Trajetória no samba
Natural de Manaus, Paulo 

Onça começou sua trajetória 
musical aos 16 anos e, em 1990, 
se destacou na Escola de Sam-
ba Vitória Régia com o samba 
“Nem Verde e Nem Rosa”, que 
consagrou a escola campeã e 
se tornou um verdadeiro hino 
do carnaval local.

Em 1998, fez história no Rio de 
Janeiro, quando conquistou o 7º 
lugar no Carnaval carioca com 
a parceria de Quinho e Mestre 
Louro, em um samba enredo 
sobre Parintins para o Salgueiro.

Em 2017, Paulo Onça assinou, 
junto aos compositores Kaká, 

Alan Vasconcelos, Dinho Arti-
gliri, Rubem Gordinho e Marco 
Moreno, o samba enredo da 
Grande Rio em homenagem 
à cantora Ivete Sangalo, con-
solidando sua posição como 
um competidor frequente no 
concurso da escola de Caxias.

Manteve uma grande ami-
zade com os cantores Zeca 
Pagodinho e Arlindo Cruz, que 
o ajudaram com a carreira mu-
sical na capital carioca. Além 
disso, suas músicas foram in-
terpretadas por grandes no-
mes como Leci Brandão, Jorge 
Aragão, Dudu Nobre e o grupo 
Exaltasamba, tornando-se ver-
dadeiros clássicos do samba.

Agressão após briga de 
trânsito

A imprensa, o filho do 

compositor, Paulo Sávio, re-
latou que houve uma colisão 
entre o veículo dirigido pelo 
pai com o de outro moto-
rista. Ambos discutiram e o 
compositor foi agredido na 
região da cabeça até desa-
cordar. O agressor fugiu do 
local sem prestar socorro.

Paulo Onça foi conduzi-
do para um hospital, onde 
passou por cirurgia e per-
maneceu internado.

Uma câmera de segu-
rança registrou o acidente, 
ocorrido pouco depois da 
meia-noite. O vídeo mostra 
que o carro do compositor 
passou no sinal fechado e 
colidiu com o veículo do 
comerciante, que agrediu 
o sambista até deixá-lo 
inconsciente.

DIVULGAÇÃO

9. Presença
Em um bairro aparente-

mente pacato, uma família 
divide o lar com um fan-
tasma que observa tudo, 
mas de maneira bastante 
limitada. Segundo Dargis, 
“o acúmulo de tensão cria 
uma atmosfera inquietan-
te”, mais desconfortável 
do que assustadora. Dis-
ponível para aluguel nas 
plataformas digitais.

10. A Última Showgirl
Depois que o show em 

Las Vegas, onde trabalhou 
por anos, chega ao fim, 
uma dançarina veterana 
(Pamela Anderson) busca 
se reaproximar da filha e en-
contrar um novo propósito, 
contando com o apoio das 
amigas. Na visão de Dargis, 
o longa dirigido por Gia 
Coppola é “modesto, afetu-
oso e surpreendentemente 
terno ao retratar as nuan-
ces da idade e da beleza”. 
Disponível para aluguel no 
Prime Video.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Esportes

Treinador italiano foi 
apresentado e con-
cedeu entrevista co-
letiva nesta segunda-
-feira (26)

O técnico italiano 
Carlo Ancelotti foi 
apresentado nesta 
segunda-feira (26) 

como o novo técnico da 
seleção brasileira, na sede 
da CBF, no Rio de Janeiro.

Ancelotti afirmou ser “um 
grande orgulho comandar 
a seleção, que é a melhor 
do mundo”. “Eu tenho um 
grande trabalho para fa-
zer com que Brasil volte a 
ser campeão, vamos juntos. 
Precisamos de todos vocês”, 
disse o italiano.

O treinador também fez 
sua primeira convocação, 
selecionando os jogadores 
para as partidas contra o 
Equador, em Guaiaquil, no 
dia 5 de junho, e o Paraguai, 
em São Paulo, no dia 10  
de junho.

A lista contou com velhos 
conhecidos, como Casemi-
ro, além da presença de 
novos nomes. As revelações 
acontecem nesta segunda-
-feira (26), em evento re-
alizado no Rio de Janeiro, 
que marcou, também, a 
apresentação de Ancelotti.

Veja a lista completa
Goleiros: Alisson (Liver-

Lando Norris vence o GP de Mônaco e 
diminui diferença para Oscar Piastri

Augusto Melo se despede da presidência 
do Corinthians: “Minha parte eu fiz”

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Norris vence o 
Grande Prêmio de 
Mônaco Augusto Melo, presidente do Corinthians

Lando Norris foi o ven-
cedor do Grande Prêmio 
de Mônaco neste domingo 
(25), reduzindo a vantagem 
do companheiro de equi-
pe Oscar Piastri no topo do 
campeonato de pilotos para 
três pontos.

“É uma sensação incrível”, 
disse Norris à emissora Sky 
Sports após a corrida. “É uma 
corrida longa e cansativa, 
mas muito divertida”.

“Fim de semana incrível, 
com a pole, hoje. Era com isso 
que eu sonhava quando era 
criança. Então realizei um dos 
meus sonhos”, acrescentou.

O piloto britânico largou 
na pole position, depois de 
fazer uma volta recorde na 
qualificação, e conseguiu 
manter a liderança com Char-
les Leclerc à espreita, apesar 
dos pneus terem travado na 
primeira curva.

Foi o mais perto que al-
guém chegou de ultra-
passar Norris, mesmo que 
uma reação tardia do pilo-
to monegasco tenha feito 
com que a vitória de Norris 
não fosse tão confortável 
quanto parecia durante 
boa parte da corrida.

“O último quarto foi um 
pouco nervoso, com Charles 
logo atrás e Max Verstappen 
na frente. Mas vencemos em 
Mônaco, então não importa 
como você vence, eu acho”, 
disse Norris.

A vitória significa que o 
inglês é o primeiro piloto da 

Correção: a primeira ver-
são deste texto dizia que 
Augusto Melo havia renun-
ciado à presidência do Co-
rinthians. Após o discurso 
de despedida, porém, Au-
gusto Melo afirmou: “Não é 
renúncia, ao contrário. Não 
vou participar dessa palha-
çada. Não estou renuncian-
do, vou brigar para conti-
nuar aqui”.

Augusto Melo se despe-
diu da presidência do Co-
rinthians nesta segunda-
-feira (26), em entrevista 
coletiva realizada no Parque 
São Jorge. Não renunciou, 
mas reconheceu a derrota 
no Conselho Deliberativo, 
diante das denúncias do 
caso VaideBet.

“Missão cumprida. Não 
é renúncia, ao contrário. 
Não vou participar dessa 
palhaçada. Não estou re-
nunciando, vou brigar para 
continuar aqui. Vai ter a 
votação, eles são a maioria, 
não tenho dúvida de que a 
votação vai passar, tem 60 
dias para a assembleia ge-
ral e vamos brigar pelo Co-
rinthians. Tudo o que fiz foi 
pelo Corinthians”, disse.

Com o pronunciamento, 
o cenário da votação de 
impeachment está dese-
nhado. Augusto Melo tem 
tudo para deixar o poder 
quando o processo de cas-
sação for realizado.

Osmar Stábile, 1º vice-
-presidente do Corinthians 

FÓRMULA 1 CORINTHIANS

McLaren a vencer em Mô-
naco desde Lewis Hamilton 
em 2008. O melhor resulta-
do anterior do piloto de 25 
anos na pista histórica foi 
em 2021, quando ele ficou 
em terceiro lugar.

Leclerc terminou em se-
gundo na corrida em casa, 
com Piastri completando 
o pódio. Verstappen ficou 
em quarto, uma posição à 
frente de Lewis Hamilton, 
em quinto.

Realizado às margens do 
Mar Mediterrâneo, com fá-
cil visualização dos iates de 
luxo atracados no porto, o 
Grande Prêmio de Mônaco 
se tornou sinônimo do bri-
lho e glamour associados  
à F1.

Kylian Mbappé, Jeff Be-
zos e Naomi Campbell es-

é quem deve assumir o 
clube diante da saída. Sta-
bile ficaria no comando 
do Corinthians, até, pelo 
menos, a assembleia geral 
dos associados, que deve 
ser marcada em breve por 
Romeu Tuma Jr., presidente 
do Conselho Deliberativo 
do Timão.

Caso VaideBet
A parceria entre o Corin-

thians e a casa de apostas 
VaideBet, inicialmente cele-
brada como o maior contra-
to de patrocínio máster do 
futebol brasileiro, desdo-
brou-se em uma complexa 
investigação policial que le-
vanta suspeitas de lavagem 
de dinheiro e associação 
criminosa, além de identi-
ficar ligações com o crime 

tavam entre as celebrida-
des presentes.

O Grande Prêmio de Mô-
naco deste ano teve novas 
regras elaboradas para ani-
mar uma corrida que, nos úl-
timos anos, muitas vezes não 
correspondeu ao espetáculo 
que a cercava.

Agora, os pilotos devem 
parar nos boxes pelo menos 
duas vezes, uma decisão que 
visa evitar o tipo de aglome-
ração que muitos fãs recla-
mam que pode ocorrer nas 
estradas estreitas e sinuosas 
de Mônaco, nas quais as ul-
trapassagens são difíceis.

Na realidade, o principal 
efeito da regra foi que hou-
ve tanta atenção na rapidez 
com que os pilotos conse-
guiam parar nos boxes quan-
to na corrida em si.

organizado. O caso, que le-
vou à rescisão do milionário 
contrato e gerou turbulên-
cia política no clube, está 
sob apuração da Polícia Civil 
de São Paulo, com apoio do 
Ministério Público.

A polêmica veio a público 
após revelações de que a 
empresa Rede Social Media 
Design LTDA, que interme-
diou o acordo entre a Vai-
deBet e o Corinthians, teria 
repassado parte do valor da 
comissão a uma outra orga-
nização. Essa outra empresa 
foi identificada como Neo-
way Soluções Integradas em 
Serviços LTDA. A sócia da 
Neoway, Edna Oliveira dos 
Santos, moradora de Peruí-
be, litoral de São Paulo, afir-
mou desconhecer o caso ao 
ser entrevistada.

Ancelotti anuncia primeira convocação da Seleção 
brasileira sem Neymar; veja lista completa

pool), Bento (Al-Nassr), 
Hugo Souza (Corinthians)

Laterais: Alex Sandro 
(Flamengo), Carlos Augusto 
(Inter de Milão), Danilo (Fla-
mengo), Vanderson (Mona-
co), Wesley (Flamengo)

Zagueiros: Alexsandro 
(Lille), Léo Ortiz (Flamen-
go), Marquinhos (PSG), Lu-
cas Beraldo (PSG)

Meio-campistas: Andre-
as Pereira (Fulham), An-
drey Santos (Strasbourg), 

Bruno Guimarães (Newcas-
tle), Casemiro (Manchester 
United), Ederson (Atalanta), 
Gerson (Flamengo)

Atacantes: Antony (Betis), 
Estêvão (Palmeiras), Gabriel 
Martinelli (Arsenal), Ma-

theus Cunha (Wolverhamp-
ton), Raphinha (Barcelona), 
Richarlison (Tottenham) e 
Vinicius Júnior (Real Madrid)

A seleção brasileira se 
apresenta na próxima se-

Técnico italiano Carlo Ancelotti

Fotos: Divulgação

gunda-feira e vai se preparar 
no CT do Corinthians. Na ter-
ça, após treino, a delegação 
embarca para Guayaquil.

A convocação marca o re-
torno de Casemiro, titular 
nas últimas duas Copas do 
Mundo, que estava ausente 
da Seleção desde outubro 
de 2023.

Por outro lado, Rodrygo, 
desgastado fisicamen-
te, e Endrick, machucado,  
são desfalques.

O atacante Raphinha, do 
Barcelona, está suspenso do 
jogo contra o Equador, pelo 
segundo cartão amarelo.

Vindo de goleada sofrida 
por 4 a 1 para a Argentina, 
o Brasil ocupa a quarta co-
locação das Eliminatórias, 
com 21 pontos.

Antes da convocação, 
Ancelotti foi apresentado, 
disse estar realizando um 
sonho e destacou a convi-
vência que teve com diver-
sos jogadores brasileiros ao 
longo das carreiras como 
técnico e jogador. Ele re-
cebeu uma mensagem por 
vídeo de Carlos Alberto Par-
reira e, presencialmente, foi 
abraçado e ganhou um aga-
salho de Luiz Felipe Scolari.

Junto com o treinador ita-
liano chegam os auxiliares 
Paul Clement e Francesco 
Mauri, o auxiliar e prepa-
rador físico Mino Fulco e o 
analista de desempenho Si-
mone Montanaro. Cristiano 
Nunes, preparador físico do 
Atlético-MG, também fará 
parte da comissão técnica.
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. O Manauara Shopping 
distribuiu mais de 2.800 
livros infantis entre abril e 
maio deste ano, beneficiando 
crianças de 14 escolas públi-
cas e organizações sociais de 
Manaus.

. A ação faz parte do pro-
jeto “Leitura Para Todos”, 
da ALLOS, que nesta edição 
nacional entregou 100 mil 
exemplares de “Os Chocolix - 
No Reino dos Monstros”, de 
Jacqueline Shor. Na entrega 
dos livros, houve sessões de 
contação de histórias. 

. Desde 2020, o projeto já 
alcançou mais de 800 mil 
crianças em todo o país. 

Leitura

 Manaus, terça-feira 27 de maio de 2025

O presidente da Fieam, Antonio Silva, o empresário Luiz Cruz, homenageado 
com o Diploma de Industrial do Ano, e o governador Wilson Lima, no 

evento assinado pela Federação das Indústrias do Estado do Amazonas, no 
Clube do Trabalhador Sesi

Hellen e Anselmo Garcia e Waldenice 
Garcia

Juliana e Marcelo Ramos

Diego e Elisangela Silva

Os anfitriões Norma e o presidente 
da Fieam, Antonio Silva

O superintendente da Suframa Bosco Saraiva e 
o desembargador do TRT-AM, Alberto Bezerra 

de Melo

Jalil e Kamila Fraxe, Karine e Pedro Monteiro

Pedro e Karine Monteiro

O governador Wilson Lima fazendo 
seu discurso durante a solenidade 
do “Industrial do Ano”, no Clube 

do Trabalhador Sesi

Severino e Dora Cavalcanti

Marcia Martins e o sogro Alberto Martins

O general Ricardo Augusto Costa Neves, Eduardo Dias (Recofarma), 
Glauco Francesco de Souza Luzeiro (Karú Amazon Food), Luiz Cruz 

(Magistral) e o governador Wilson Lima

A chic Adriane Antony Gonçalves

Milcia e Nílio Portela

O chefe da Casa Civil do governo 
do Amazonas, Flávio Antony e o 

desembargador João Simões 

Claudia e o conselheiro Luis Fabian 
Barbosa

Trio querido: Zenilde Pacifico, Norma Silva e 
Darcley de Paula

. A Federação das Indus-
trias do Estado do Amazonas 
orquestrou sua festa anual 
de homenagens movimen-
tando a agenda social do 
elenco poderoso de Manaus, 
na sexta-feira.

. O Clube do Trabalhador 

Sesi foi o cenário exato para 
a noite de entrega do di-
ploma ao Indutrial do Ano 
de 2025 ao empresário Luiz 
Cruz, da Magistral; ao Mi-
croindustrial do Ano de 2025 
ao empresário Glauco Fran-
cesco de Souza Luzeiro, da 
Karú Amazon Food; à Em-

presa Exportadora do Ano 
de 2024, Recofarma Indus-
tria do Amazonas Ltda e a 
entrega da Orem do Mérito 
Industrial Moyses Israel ao 
general de Exército Ricardo 
Costa Neves.

. O presidente da Fieam 

Antônio Silva e a esposa 
Norma Simões Silva foram 
os anfitriões corretíssimos 
do evento que reuniu pesos-
-pesados da cidade, boa 
parte do PIB local, uma ver-
dadeira platéia cinco estrelas 
que, após discursos muito 
aplaudidos dos homenagea-

dos, do anfitrião e do gover-
nador Wilson Lima, seguiram 
para jantar e convivência 
social elegante e animada. 
Aliás, há muito tempo que 
a coluna não registrava um 
evento reunindo convidados 
tão especiais!  Evento au 
grand complet!

FIEAM realiza noite elegante no Prêmio Industrial

@fernandocoelhojr   
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Jr Aquarium Comércio de Peixes Ornamentais EIRELI-ME, torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença Ambiental Única n.º 259/17-03, que autoriza a operação de infraestrutura 
destinada a recepção, quarentena e comercialização de peixes ornamentais, em sistema su-
per intensivo em 45 aquários de vidro de tamanhos variados, perfazendo 4,32m³, 02 caixas 
d’água perfazendo 5,94612 m³, 01 caixa perfazendo 0,67222m³, 09 tanques de alvenaria per-
fazendo 0,925m³, 60 caçapas plásticas perfazendo 2,88m³, totalizando 14,74334m³, em um 
imóvel com área total de 0,08ha, localizada na Rua Leon, s/n°, Quadra C, Lote 13, Portal do 
Tarumã, Tarumã Açú, situado nas seguintes coordenadas geográficas: 02°59’31,413” (S) e 
60°05’16,304” (W), Manaus-AM, para Aquicultura, com validade de 03 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS
NASSER INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE CONFECÇÕES EIRELI, 
torna público que recebeu da SEMMAS a LMO nº 87/2015-4 sob 
o processo nº AMA2400001770 4ª renovação, que autoriza a 
atividade INDÚSTRIA DE VESTUÁRIO, CALÇADOS, ARTEFATOS 
DE TECIDOS E COUROS, com a finalidade CONFECÇÃO, 
SOB MEDIDA, DE ROUPAS PROFISSIONAIS com validade 
(19/05/2026), sito na RUA PARAÍSO Nº 487 – SÃO JORGE, 
Manaus – amazonas – CEP 69033190.


